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平成３０年度第３回 函館市企業局経営懇話会 会議録 

 

 

【開催日時】  平成３０年１１月２１日（水） 午前１０時００分～午前１０時２５分 

 

【開催場所】  函館市企業局庁舎４階大会議室（アクロス十字街） 

 

【次  第】 

  １ 開会 

  ２ 議事 

   (1) 函館市上下水道事業経営ビジョンおよび函館市交通事業経営ビジョンの進行管理について 

   ３ その他 

  ４ 閉会 

 

【出欠状況】 

  ■委員（出席１３名） 

                                   （○は出席，敬称略） 

所 属 団 体 氏 名 出欠 所 属 団 体 氏 名 出欠 

公立はこだて未来大学 木村 健一 ○ 連合北海道函館地区連合会 樋口 信一 ○ 

函館地域産業振興財団 三浦 汀介 ○ 函館市恵山地域審議会 斉藤 勝昭 ○ 

北海道税理士会函館支部 川田 博仁 ○ 函館商工会議所 竹内 正幸 ○ 

北海道電力株式会社送配電カンパニー函館支店 樫原 一朗 － 函館水産連合協議会 吉村健太郎 ○ 

函館市社会福祉協議会 佐藤 秀臣 ○ 函館地区バス協会 渡部 浩典 ○ 

函館市女性会議 佐々木 香 － 函館湯の川温泉旅館協同組合 大桃  誠 － 

函館市町会連合会 木村 鶴一 ○ 一般公募 佐藤 好子 ○ 

函館消費者協会 森元  浩 ○ 一般公募 山本 秀治 ◯ 

 

  ■事務局（出席管理職２３名） 

   川越企業局長 

   ・管理部   川村部長，成澤次長，細越総務課長，臼杵事業推進担当課長， 

          高木経営企画課長，田中経理課長，木村料金課長， 

          藤谷収納・滞納整理担当課長，川井東部営業所長 

          主査３名（経営企画課３名） 

   ・上下水道部 加保部長，金野次長，米田管路整備室長，濱坂業務課長， 

          船山計画・管路担当課長，丹内維持管理担当課長，鈴木温泉等担当課長， 

          加地浄水課長，川村終末処理場長 

   ・交通部   田畑部長，髙坂次長，岩田事業課長，廣瀬施設課長 
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【会議発言概要】 

 

 

１ 開会 

 

経営企画課長 

 

 

２ 議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  山本委員 

 

 

 

 

 交通部次長 

 

 

  山本委員 

 

   

  施設課長 

 

 

 

 木村(健) 

   副会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 これより平成３０年度 第３回 函館市企業局経営懇話会を開会します。 

 

 

 

(1) 函館市上下水道事業経営ビジョンおよび函館市交通事業経営ビジョンの 

   進行管理について 

 

   ＜資料１ 説明＞（経営企画課長） 

 

  －－－ 質疑応答 －－－ 

 

 質疑なし 

 

   ＜資料２ 説明＞（経営企画課長） 

 

  －－－ 質疑応答 －－－ 

 

  今朝，湯川からここまで来る間に，軌道敷内に車が入り込んで，電車が２回も 

 止まりました。運転手は２人とも年配の御婦人でした。ですから，免許更新時に 

 もう少し，そういう面をきちんとしてもらえるようにしておいたらどうでしょう 

 か。 

 

  高齢者の免許更新時にパンフレットを配布していただき，講習時での軌道敷進 

 入の啓発を現在してございます。 

 

  低床車両の１台がすごく横ブレ，振動がします。ちょっと車に弱い人なら，酔 

 ってしまいます。 

 

  どの車両なのか特定をしたいと思います。なお，３日に１度，必ず検査をして 

 おりますので，基準からはずれるようなことはないと思いますが，改めて，低床 

 車４両すべてを再度確認させていただきます。 

 

  今回，意見として書かなかった件ですが，基本的に主要施策と取組状況という 

 のが利用者と直接接するような部分を中心に書かれているのですが，交通部の方 

 にお尋ねしたかったのは，安全性の向上の項目の部分です。これは全体に関わる 

 ことですけれども，現在，駒場車庫の保守点検をするというのは，今のらっくる 

 号の件もそうですけれども，非常に重要な施設となっているところですが，明ら 

 かに建屋の老朽化などが進んでおり，これは利用者の方には全く目に触れないと 

 いう部分でございまして，これについては，多分，ずっと改良なり，改築なり， 

 いろんなことを検討されているのではないかと思います。他地域の状況などもご 

 覧になって研究調査されているのではないかなと思うのですけれども，それにつ 

  いてコメントございましたら，頂戴したいと思います。 

 

  私どもとして，鹿児島市交通局が非常に新しくすばらしい工場を建てたので， 

 そちらのほうを見て来ております。また，近い例では，札幌市交通局も市電の拠 

 点となるところの改築計画を公表しておりまして，現在，設計に着手しており， 

 費用が四十数億円かかりそうだという話であります。あくまでも，私の私感です 

 が，現在の私どもの経営状況からいくと，札幌市交通局のような四十数億円とい 
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  三浦会長 

 

 

 

 

経営企画課長 

 

 

 

 

３ その他 

 

 

 

 

 

 

 佐藤(秀) 

   副会長 

 

 

事業推進担当

課長 

 

 

 

４ 閉会 

 

経営企画課長 

 

 

 う投資は非常に難しいと考えておりますが，事業規模といいますか，車両数です 

 とか，それらに見合った大きさにしていくなどの工夫をして，もう少し現実的な 

 価格までいけるかどうか，今後，考えていきたいと考えております。 

 

  各経営ビジョンの取り組みについて，懇話会として確認したということにいた 

 します。 

  次に，事務局から各経営ビジョンの進行管理に係る今後の流れについて，説明 

 願います。 

 

  ただいま，御確認いただいた資料につきましては，企業局のホームページに， 

 前回懇話会で配付させていただいた資料と合わせて公表いたしますこと御了承願 

 います。 

 

 

 

 日本水道協会２０１９年度全国会議について 

 

   ＜資料 説明＞（事業推進担当課長） 

 

  －－－ 質疑応答 －－－ 

 

  水道展，すごいなと思って見ていたのですが，メーカーさんが来られて，いろ 

 いろな機材を出すと思うのですが，我々素人も興味があって，見に行くのは可能 

 なのでしょうか。 

 

  基本的に参加者のみを対象としたコンベンションとなってございますが，見学 

 などの御案内はできるかと思いますので，近くなりましたら御相談させていただ 

 ければと思います。 

 

 

 

 

  以上で，本日の日程はすべて終了となりますが，本日の会議録につきまして  

 は，この後，事務局にて案を作成し，後日，各委員に郵送させていただき，御確 

 認いただく形で作成してまいりたいと考えておりますので，よろしくお願いいた 

 します。 

  以上で，平成３０年度第３回函館市企業局経営懇話会を閉会します。どうもあ 

 りがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


